

GRIGNY

Les trois collèges en grève contre le dispositif Eclair



VERSAILLES, HIER. Des professeurs et du personnel des trois collèges de Grigny sont allés manifester hier devant le rectorat pour demander la sortie pure et simple des établissements du dispositif Eclair.

(DR.)

Les lourdes grilles grises sont restées fermées. Hier à Grigny, les collégiens de Sonia-Delaunay n'ont pas eu cours, tout comme ceux de Pablo-Neruda et une partie de ceux de Jean-Vilar. Leurs professeurs et une partie du personnel étaient en grève contre le dispositif Eclair. Plus concrètement, en phase de test depuis la rentrée dernière, Eclair permet aux chefs d'établissement de choisir leurs enseignants mais aussi de tenter de nouvelles expériences pédagogiques sous le contrôle d'un « préfet des études ». Très contesté dans certains établis-

sements où il est déjà en place, le dispositif sera élargi à la rentrée 2011 aux trois collèges de Grigny, qui ont aussitôt rétorqué par une grève.

Les syndicats craignent « une gestion privée du service public »

« Pour des établissements comme les nôtres, déjà classés dans le réseau ambition réussite, Eclair n'apporte aucun moyen supplémentaire, constate Jean-Baptiste Hutasse, délégué au Snes et professeur d'histoire à Sonia-Delaunay. En revanche, il peut continuer à creuser l'écart entre

les bons élèves d'un côté et les moins bons de l'autre. » Et puisque les professeurs peuvent être « recrutés » par les proviseurs ou principaux, les syndicats, eux, craignent « une gestion privée du service public avec des primes aux résultats et des rémunérations au mérite ».

« A ce rythme-là, on est partis pour enlever le maximum de moyen aux établissements classés en zone d'éducation prioritaire », s'inquiétait hier une professeur, lors de l'assemblée générale des trois collèges. Des inquiétudes que ne comprend pas l'inspecteur d'académie Christian

MOT

Eclair

Mise en place en 2010, cette expérimentation signifiant Ecoles, collèges, lycées pour l'ambition, l'innovation et la réussite, touche les établissements concentrant « le plus de difficultés en matière de climat scolaire et de violence », peut-on lire sur le site du ministère de l'Education. En plus de proposer une meilleure coordination entre le primaire et le collège, Eclair se veut un tremplin pour mettre en place de nouveaux outils pédagogiques et expériences de vie scolaire. Il s'axe aussi sur la formation et revoit le système de recrutement des professeurs.

Neuf établissements pourraient être concernés en 2011.

Les quatre qui étaient en phase d'expérimentation devraient rejoindre définitivement : les collèges Olivier-de-Serres à Viry-Châtillon, Louise-Michel à Corbeil, La Vallée à Epinay-sous-Sénart et le lycée Robert-Doisneau à Corbeil. Cinq autres devraient intégrer : les trois collèges de Grigny (Pablo-Neruda, Jean-Vilar et Sonia-Delaunay), Guinette à Etampes et Léopold-Sédar-Senghor à Corbeil-Essonnes.

Wassenberg : « Eclair est un nouveau label qui va permettre de resserer l'action autour des élèves qui en ont le plus besoin. Consacré aux zones prioritaires, il va créer des dynamiques complémentaires et un meilleur accompagnement des élèves. »

Après une rencontre avec le recteur et une nouvelle manifestation devant le rectorat de Versailles, les professeurs ont décidé de débrayer à nouveau. Ils déposeront un préavis de grève reconductible à compter de lundi prochain.

FLORENCE MÉRÉO